* Gobernadores de Puebla, Oaxaca y Veracruz unificarán esfuerzos para lograr la descontaminación del río, dijo la sindico Hacendaria * También propuso ante el Consejo un plan del manejo integral de residuos y reforestación

28 de junio de 2011 Fuente: <u>El Tuxtepecano</u> Nota de Gyna Martínez

Tuxtepec, Oax.- Este fin de semana en la ciudad de Orizaba Veracruz se reunieron las autoridades de municipios que forman parte de la cuenca: Veracruz, Puebla y Oaxaca, sus representantes estatales y como anfitrión responsables de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), quienes forman parte del Consejo de Operaciones de Vigilancia (COVI), donde Tuxtepec logró promover el rescate del río Papaloapan

La sindico Hacendaria, Lucía Mora Molares explicó que previo a esta segunda intervención en los Consejos de la Cuenca que tienen como objetivo fomentar el saneamiento de aguas y vigilar su calidad, entre otros puntos, el Ayuntamiento de Tuxtepec apoyado por la sociedad civil como es la profesora Amalia Oseguera, el señor Bonifacio y el equipo de técnicos y del área de ecología elaboraron una ponencia sobre la problemática de la contaminación del río Papaloapan y propuestas de de rescate, que causó el interés deseado

Detalló que se establecieron acuerdos concretos que deberán evaluar en la siguiente reunión interestatal que tendrá por fecha en el mes de agosto, Lucia del Carmen expuso de dentro de los 10 puntos de acuerdo de esta asamblea de trabajo 8 corresponden al caso del rescate del rio Papaloapan propuesto por el Ayuntamiento de Tuxtepec, el cual propuso a la Conagua que evite otorgar concesiones al margen del río, y que realice inspecciones a los vertidos de las industrias "porque no sabemos qué control tienen", comentó.

Esta Administración también propuso un plan del manejo integral de residuos y una campaña de reforestación, aunado a un programa piloto de tratamiento de pequeños afluentes "lo que significa instalar 12 pequeñas plantas tratadoras de aguas en lugares estratégicos para que ya vayan descontaminadas las aguas que se viertan en el río, y existe la gestión para hacer posible que lleguen esas pequeñas plantas", adelantó.

Darle conclusión a la construcción de la planta tratadora que

recaudará el 75% de las aguas residuales y la construcción del colector de agua.

A esto al COVI aprobó que se gestione la integración de un grupo de trabajo para coordinar las acciones del saneamiento en la Cuenca en los márgenes del río Papaloapan, para lo cual se le solicitó al Ayuntamiento ser el precursor y gestionar una junta de trabajo en coordinación con la Secretaría Técnica, con los actores involucrados público urbano y empresas en un plazo máximo de 15 días, asimismo la Conagua a su vez realizará un análisis de la situación administrativa, ambiental y legal y presentará una propuesta de plan de trabajo en la Cuenca media del río Papaloapan.

Añadió que en entorno a este tema, el Ayuntamiento solicitó al Consejo que todos los municipios de la Cuenca del Papaloapan a través de sus cabildos declaren el 22 de marzo como el Día del rio Papaloapan y durante esta fecha se realicen evaluaciones y análisis sobre las acciones implementadas y de reflexión.

Al tema, se solidarizaron sociedades civiles organizadas como lo es el ganador del proyecto Iniciativa México, Raúl Hernández Garciadiego y el representante del Gobierno de puebla se comprometió a realizar un diagnostico de la situación que guardan los municipios que se ubican en la franja del río Papaloapan, lo que consideró la funcionaria importante para el rescate de este afluente.

Finalmente la funcionaria señaló que todas estas gestiones y trabajaos es con el propósito de cumplir con el compromiso de juntar todos los esfuerzos para rescatar el río, y conservar los recursos naturales para futuras generaciones y para mantener el agua que todos necesitamos.